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Februar 25; mitte Februar habe ich mit Jazz nochmals eine FCI FH1 gemacht, nach PO 

2025! Bei sehr kaltem und unfreundlichem Wetter, sehr kurzer Wiese und Wind. Er hat das 

sehr gut erledigt und das was ich von ihm kenne auch abrufen können. Nur schon die langen 

Wartezeiten sind für Hund und Führer ungewohnt, doch wir haben das gemeistert und dafür 

90 Punkte erhalten. 

 

                                    

 

Dezember 24; habe anfangs Dezember eine FCI FH1 mit Jazz gemacht, leider konnte er 

das gezeigte im Training nicht ganz umsezten. Am Start hatte ich ein sehr gutes Gefühl, war 

nur ein wenig nervös. Der Abgang sehr gut mit iefer Nase und auch nicht schnell, die ersten 

100 Meter sehr konnzentriert, 1. Gegenstand perfekt stehend verwiesen, Ansatz sehr gut bis 

zum 1. Winkel nach links, kleiner Kreis und dann in den 2, Schnkel. Dieser Schenkel auch 

recht gut bis zum 2. Winkel, genau gleich, kleiner Kreis und dann wieder korrekt weiter. Nach 

ca. weiteren 150 - 200 Schritt plötzlich ein Fehlverwies. Kann mir das nicht erklären aber es 

geht weiter, nach weiteren ca. 100 Schritt die Verleitung, perfekt, kurz links/rechts 

abgesichert max 20 cm und dann wieder weiter. 3. Winkel ganz kurz angezeigt aber dann 

einfach aber etwas unsicher weiter gelaufen, Abbruch!  44 Punkte. 

 

September 24; vor ca. eineinhalb Monaten, haben wir auf das Verweisen auf der Fährte von 

Liegend auf Stehend umgestellt. Das hat Jazz hervorragend umgesetzt und letzten Sonntag 

(1.9.24) hat er sämtliche 6 Gegenstände sehr überzeugend, stehend verwiesen.Er bleibt 

auch sehr sicher stehen und der wiederansatz ist auch in Ordnung. Diese Fährte war auf 

reinem Acker sehr trocken und heiss und ca. 1,5 Stunden Liegezeit. Bin im allgemeinen sehr 

zufrieden, doch dürften die ersten 10 bis 20 Schritte etwas konzentrierter sein. Werden da 

noch ein paar kleine Anpassungen vornehmen. Wir freuen uns auf die nächste Fährte diese 

Woche. 

 

Juni 2024; habe mit Jazz die BH-VT absolviert, die hat er mit Erfolg bestanden! 

 

Mai 2024; werde jetzt mit Jazz noch mit der Ausbildung zum Bettwanzenspürhund beginnen, 

ist sehr interessant aber auch mit viel Fleiss verbunden. 

 

Februar 2024; Am Sonntag 11. Februar machte mein Jazz wieder einmal eine Fremdfährte, 

mittellang, sehr schwieriges Gelände und Gegenstände unterschiedlicher Grösse. Der 

kleinste war rund und Holz (d=1,5 cm und h=1 cm)! Alter der Fährte ca. 2 Stunden, er löste 
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das wiedereinmal sehr gut, bis auf wenige Schritte auf einem Schenkel gegen den Wind mit 

sehr tierfer Nase und hoher Intensität. Im Spitzen Winkel der in den Gegenwind gelegt 

wurde, nahm er eine kleine Abkürzung, hier fehlt ihm noch die Erfahrung und auf dem 

zweitletzten 90° Winkel, diesen überlief er um Hundelänge. Das Verweisen der Gegenstände 

ist in normal Tempo, stimmt für mich so nur, dass er bei zwei Gegenständen diese mit der 

Nase berührte das ist nicht ok. Als gesamt Feedback kann ich sagen, das war sehr gut. Im 

nachhinein schade, dass wir hier keine Videoaufnahmen gemacht haben! 

 

Januar 2024; Mein Plan sieht so aus, dass wir im Frühjahr das BH/VT absolvieren und ein 

BH1 absolvieren, einfach damit ich mit Jazz Prüfungserfahrung sammeln kann, ist ja auch 

schon 4 Jahre her meiner letzten Prüfung. Das BH-VT im Programm, damit ich im Herbst mit 

Jazz FCI -FH laufen kann. Weiter werden wir denFocus natürlich auf FCI-IGP haben und so 

wie bisher weiter arbeiten. Ich werde demnächst auch wieder Videos in Working Dog 

einstellen. 

 

Dezember 2023; Jazz ist mittlerweilen auch bereits 3-Jährig, dadurch ich mit der Ausbildung 

von Jazz einen ganz anderen Weg eingeschlagen habe und in dem Alter noch keine Prüfung 

absolviert habe, bin ich mit dem Ausbildugsstand trotzdem sehr zufrieden. Was das Fährten 

anbelangt sind wir auf Kurs und ich kann das Training auch so gestalten, dass es für ihn 

immer wieder sehr interessant und lehrreich ist. In der Unterordnung gefällt er mir sehr gut 

und zeigt in allen Arbeiten ein sehr offenes und freies Wesen. Im Schutzdienst habe ich den 

Weg gewählt, der sicher etwas länger geht aber ich mit reinem Gewissen dahinter stehen 

kann. Jazz wird hier ausgeblidet und nicht bei Fehler korrigiert, somit geben wir ihm die 

Chance Nachhaltig etwas zu lernen und vorallem bauen wir keine Konflikte ein. Der Hund ist 

auch hier sehr offen und frei und das zeigt sich im ganzen Erscheinungsbild. Über alles 

gesehen bin ich mit dem Ausbildugsstand zufrieden und es macht Spass so weiter zu 

arbeiten. 

 

Oktober 2023; Wir sind mit dem Training auf Kurs und beabsichtigen diesen Herbst eine BH 

1 Prüfung sowie die FCI - BH VT zu absolvieren! 

 

Juni 2023; Unser Training läuft sehr gut, wir trainieren so oft wie es die Zeit zulässt, Fährten, 

Unterordnung und 1-2 mal Schutzdienst. Werde demnächst wieder mal Videos vom Training 

ins Netz stellen. 

 

April 2023; Das Training im Schutzdienst ist bereits nach wenigen Einheiten viel besser und 

kontrollierter geworden. Jazz ist auch bei hoher Trieblage (Helfer) bereit mit mir zu Arbeiten. 

Diese Art von Schutzdienst macht richtig Spass. Ein Dankeschön an diejenigen Menschen 

die dabei involviert sind. 

 

Dezember 2022; Jazz ist mitlerweilen nun auch schon zwei Jährig. Mit dem 

Ausbildungsstand bin ich sehr zufrieden und das Training macht uns beiden sehr viel Spass, 

sei es in der Unterordnung oder beim Fährten. Im Schutzdienst ist er technisch gut 

ausgebildet doch nur das Beissen oder die Technik alleine macht es eben nicht aus. Für 

mich ist es wichtig, dass der Hund im Schutzdienst  die gleiche Ausstrahlung zeigt wie in der 

UO oder beim Fährten und dennoch aber seine Arbeit sehr gut macht. Im Schutzdienst sind 

wir nun daran das System ein wenig zu ändern. Der Hund soll lernen auch bei hoher 

Trieblage kontrolliert und freudig zu agieren und seine Arbeit korrekt auszuführen. Gerade da 

bin ich sehr zuversichtlich, das auch zu erreichen. Jetzt machen wir mal eine kleine Pause 

und freuen uns wenn es dann nach dem Neujahr wieder losgeht. Ich freue mich auch auf die 

Menschen mit denen ich regelmässig trainiere und sehr gute Inputs und Hilfen bekommen.  

 



Mrz. 2022; Jazz ist nun 15 Monate, er zeigt sich in der Ausbildung sehr aktiv und gelehrig. 

Es macht mir sehr viel Spass mit ihm zusammen zu arbeiten. 

 Aktuelle Bilder und Videos sind auf  Working Dog. 

 

Jan. 2022; Jazz ist nun 13 Monate, mittlerweilen haben wir auch mit der Ausbildung im SD 

begonnen, Jazz zeigt sich sehr engagiert und führig. 

 Aktuelle Bilder und Videos sind auf  Working Dog. 

 

Dez. 2021; Jazz ist nun 1 Jahr alt und ist mehr denn je arbeitsfreudig in Fährten, UO und 

SD.  Aktuelle Bilder und Videos sind auf  Working Dog. 

 

Nov. 2021; Jazz wird nun bald Jährig und es macht Spass mit ihm zu trainieren, mittlerweilen 

haben wir auch mit der SD Ausbildung begonnen, wobei er sich hervorragend zeigt. 

Auch im Fährten hat er sehr grosse Fortschritte gemacht, die Unterordnung wird uns wohl 

einiges abverlangen. 

 

Aug. 2021; es ist sehr erfreulich mit welcher Arbeitsbereitschaft Jazz mitmacht, egal ob es in 

der Nasenarbeit (Fährten) oder Unterordnung ist. 

Aktuelle Bilder und Videos sind auf  Working Dog. 

 

Ende Januar 2021 durften wir unseren Jazz beim Züchter in Deutschland abholen, wir freuen 

uns auf die Erziehung und Ausbildung dieses tollen Junghundes. 
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